

La Campana Gorda

DIRECTOR: CONSTANTINO GARCÉS Y VERA

PRECIOS

TOLEDO..... } Trimestre. 1'50 | PROVINCIAS... } Trimestre. 1'75
 Número... 0'10 | Un año.... 6'00
 25 ejemplares, 1'75 pesetas.

Sonará los jueves.

ANUNCIOS: PRECIOS CONVENCIONALES.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
 CORDONERÍAS, NÚM. 30.—TELÉFONO 187

NUESTRO GRABADO

ALFONSO XIII

Tras de una época de revoluciones intestinas, un período de esos en que las naciones como los individuos se hallan en actitud indefinida, en que las masas se distribuyen como los pensamientos buscando fines distintos, unas veces poniendo en práctica los medios para conseguirlos, otras no pasando de la imaginación de quien los crea; un fin bueno ó malo, pero noble y desinteresado, consiguió realización y devolvió á la patria la paz perdida; la restauración fué la aurora de las esperanzas, ella fué el punto luminoso donde se vislumbraron la pacificación nacional y la estabilidad de los poderes públicos.

Todo parecía sonreír á España, cuando la vida del monarca segada casi en flor, resucitó las negruras de la adversidad y volvió á sumirla en la duda y en la pesadumbre que origina la contrariedad. Una memoria más, y tal vez llena de agitaciones y turbulencias, constituiría una página no muy halagüeña para nuestra historia.

La menoría, con una regencia contemporizadora y prudente, ha llevado á la nación de la mano, salvando obstáculos y escollos, atravesando crisis y pasando días tristes, y aquella fecha de la mayor edad del nuevo Rey que nos parecía lejana y que la veíamos envuelta en densas brumas, ha llegado, la aurora de la esperanza vuelve á presentarse, y el 17 de Mayo vuelve á resultar el punto luminoso de donde arrancará una nueva era que todos deseamos sea gloriosa.

El niño ha llegado á ser hombre, y el uniforme de cadete que, considerado como aprendiz vistiera, se trocará por el de capitán general y con él regirá los destinos de la nación.

Difícil sería que los pensamientos, las voluntades y las aspiraciones se aunaran, que la España en masa tuviera sólo un punto donde mirar, pero es lo cierto, que la mayoría se regocija, que la vieja y decaída nación se rejuvenece y se anima, y que el pueblo español cobra alientos para festejar la proclamación del nuevo rey.

Atentos nosotros á ese movimiento, y no queriendo permanecer indiferentes, tomamos nuestra parte en el nacional regocijo, y antes que presentar al que va á ser, presentamos al que ha sido y al que aún es; no mostramos al que, luciendo la banda y entorchados de la alta jerarquía, va á empuñar el cetro y las riendas del Estado, mostramos al alumno que, con el estudio, se prepara para tan alto cargo, y ésto, que pudiera parecer inoportuno en otro punto cualquiera, resulta oportunísimo en Toledo, donde viven los que son sus compañeros, y de donde salen para despedir

al que, dentro de unos días, ya no será su camarada.

Seguramente que el joven monarca al saludarlos, pensará en lo deliciosa que le haya resultado la vida tranquila del estudio, comparándola con la que, llena de preocupaciones y cuidados se le prepara; que, habiendo terminado su carrera, va á cumplir los fines que le indujeron á seguirla; que muchos

mosa resultaría la coincidencia de un hecho con otro! ¡Cómo brillaría el reinado de Alfonso XIII si fuera esmaltado por hechos que hicieran efectiva la prosperidad de España! no lo dudemos, pensemos en que así será, y ya que tan hermoso hecho lo deseamos de corazón como españoles verdaderos, deseamos verlo realizado por este medio como ciudadanos que respetan las instituciones de su patria.

A BAJO CERO

Esta temperatura ha marcado el termómetro algunas de las pasadas noches en esta capital.

La fiesta de la Ascensión suele ser el día señalado para que las mujeres cambien la pesada impedimenta del invierno por esos otros trajes de telas ligeras y de colores alegres que tanto realzan la hermosura.

Es este día como el preludio del verano que llega con todos sus atractivos.

Pero el tiempo suele ser tornadizo y traidor como los hombres políticos, y por este año no resultó lo que debiera ser la fiesta de la Ascensión, y el cuadro tenía todo el aspecto de un día de los más rigurosos del invierno.

Soplaba sin cesar el viento Norte, y la gente cruzaba las calles á buen paso arrebuja en las prendas de abrigo, huyendo de la glacial temperatura.

El campo ha ofrecido también un aspecto desolador; cerrábanse mustias las flores abiertas prematuramente á los besos cálidos de Abril, y los ruidosos vencejos, que habían hecho su aparición anunciándonos mejores días, se llamaron á engaño poniendo rumbo al Mediodía, donde se sienten con mayor intensidad los efluvios de esta primavera que resulta tan ingrata y voluble.

Por algo dice un antiguo refrán castellano que *Hasta el cuarenta de Mayo no te quites el sayo*; y aun este refrán resulta ya demasiado blando, y habrá que prolongar las prevenciones contra el frío hasta los últimos días de Junio.

Y mejor será considerar como temporada efectiva de verano el espacio que media desde la virgen del Carmen el 15 de Julio, á la virgen de Agosto.

Lo que decía aquel clásico hortelano, que sabía como las gastaba el tiempo:

—El verano, de virgen á virgen, y para aligerarse de ropa, hagan ustedes lo que yo.

Y el día de Santiago se recogía las vueltas del recio chaquetón, y al día siguiente, festividad de Santa Ana, se los bajaba.

Aquel era todo un hombre que no se fiaba de los engaños del tiempo.

Y ahora, cuando oigan ustedes á algún poeta romántico cantar en sonoros versos los encantos y las galas de la reciente y perfumada primavera, díganle conmigo, como á los malos cómicos ó al orador importuno:

—¡Que se calle ese!



S. M. el Rey Don Alfonso XIII

problemas de los que la evolución social y el progreso plantean, están pendientes, y á él y á sus consejeros toca resolverlos, que España ha tenido en él sus esperanzas, y su aspiración será no defraudarlas.

La historia va á cerrar la página de la regencia, para abrir la de un nuevo reinado, y precisamente coinciden con la inauguración de éste, la de la ansiada y repetida regeneración de la patria, ¡qué her-



PACOTILLA

Se ha descubierto en Madrid que unos cuantos industriales que, aunque sean buenas gentes, lo disimulan bastante, más de dieciséis mil latas han metido de guisantes, á los que han dado el color verde de los naturales por medio de sal de cobre que es substancia intoxicante ó más claro, venenosa de resultados mortales. Ya las latas recogiendo están las autoridades por consejo de los químicos que han practicado el análisis y es sabido que hace noches hubo cuatro comensales que si no beben aceite, á estas horas son cadáveres. Pide la vindicta pública que á los que sean culpables con rigor se les castigue porque el delito es muy grave. Que serán bien castigados no lo pone en duda nadie. ¡De pagar cuatro pesetas de multa, no hay quien les salve!

* *

Ya han empezado las *Menegildas* norteamericanas á poner en práctica el Reglamento de su Asociación.

El célebre periodista de Chicago, mister Calmann, echó de casa á la criada por haber hallado la cocina invadida por una sección de la guardia cívica, franca de servicio.

La doméstica se quejó ante la Junta directiva de la Agrupación pidiendo la solidaridad para vengarse de su amo y el pobre hombre ha tenido que irse á vivir á una fonda, con familia y todo, porque no encuentra quien le sirva.

Para contrarrestar esta actitud tiránica de las criadas, no van á tener más remedio los amos que aprender á guisar, barrer, fregar los platos, hacer las camas y llevar con salero y arte la cesta de la compra. Y saber comprar, que también para eso se necesita poseer conocimientos especiales.

Tan pronto como leí ante unas cuantas personas la noticia, exclamé así:
—¡Caracoles con las chicagonas!

* *

Ha muerto en Belgoroff (Rusia) un mendigo de 150 años, dejando á sus ocho hijos un caudal, entre fincas y dinero, de dos millones de rublos.

Se comprende; porque no ha dejado de ejercer su profesión de mendigo hasta pocos días antes de morir.

Los hijos, por el siglo y medio que él tenía de edad, deben de tener, el que menos de los ocho, noventa primaveras.

Gracias á la herencia, no se morirán de hambre los pobrecitos huérfanos!

* *

Dice un telegrama:

«Se han despedido políticamente del duque de Tetuán los senadores condes del Moral de la Calatrava y de Benalúa».

¿Qué se han despedido políticamente?

¿Pues cómo se hablan de despedir? ¿En forma impolítica? ¿Faltando á las conveniencias sociales? ¿Llamándole motes?

Hombre, no; hay que tener urbanidad y buena crianza sobre todo.

Digo, no; sobre todo, los garbanzos del Presupuesto.

* *

En Londres se va á vender en pública subasta el huevo más grande del mundo.

Pertenece á una ave gigantesca que vivió en los tiempos prehistóricos y el huevo se ha conservado

merced á la dureza y espesor de la cáscara, en un Museo londonense.

Es un huevo 148 veces mayor que el de una gallina.

Para que se vea lo que el mundo ha degenerado en todo.

¡Hasta en los huevos!

* *

Diálogo:

—¿Pero ha visto usted qué frescura la de Fulano?

—¿Qué hace?

—Que no va á la oficina más que el último día del mes á firmar la nómina.

—¿Y le parece á usted poco trabajo? ¡Hay que pasar por ello para saber lo que eso es!

* *

Durante los festejos de Mayo en Madrid, se van á celebrar corridas entre todas las cuales se lidiarán cien toros por los maestros *Lagartijillo*, *Algabeno*, *Bombita* y el Reverté.

¡Eche usted toros!

Los que á las fiestas vayan sin pensar en Gobiernos, ¡bien van á divertirse con cien pares de cuernos!

Para mí, es que la empresa ha organizado tantas corridas de toros con un fin generoso.

Con el de salvar á D. Alberto Aguilera del conflicto que le había de ocasionar la escasez de carne para tantos forasteros como se esperan en Madrid.

¡Me parece á mí que con la carne de cien toros ya se pueden hacer albondiguillas!

* *

Ha desaparecido no ha mucho de un pueblo que se llama Villarrabé, un joven que los veinte no ha completado. ¿Quién será la bribona que lo ha raptado?

* *

En la corrida de toros extraordinaria que se celebrará el día 21 del actual, el zaguanete de alabarderos formará debajo del palco de los reyes, sin barrera ni nada, para defender con sus armas la puerta de Madrid.

Según se ha observado en otras funciones reales, los alabarderos no corren peligro, porque los toros no se atreven á meter la cabeza en aquella muralla de puntas.

Pero así y todo, no las tendrán todas consigo los de las alabardas.

Porque hay toros muy brutos, dicho sea sin ánimo de ofenderlos.

Pepe Estañi.

EL REFERENDUM BOER

Los delegados en la conferencia de Pretoria no han querido resolver nada sin consultar á aquellos de sus compañeros que están con las armas en la mano.

Ya se conocen las respuestas de Delarey y del general Smutz. El primero niega que haya un solo transvaalense, ni un solo orangista que acepte la paz sin que se reconozca la independencia de ambas repúblicas; traza luego lúgubre cuadro de las atrocidades realizadas por los ingleses y demuestran cuáles son todavía los recursos con que cuentan los republicanos para continuar la lucha «á outrance».

Las profundidades del Velda dice, conservan, resguardadas del exterminio británico, provisiones de cereales suficientes para alimentar á hombres y ganado; las cosechas prometen ser buenas y nos proporcionan armas.... los mismos ingleses. La mayor parte de nuestros Mausers han sido sustituidos por los Lee Metfords y sólo carecemos de municiones de guerra el día en que Inglaterra cese de recibirlas para su ejército.

«El único terreno, añade Delarey, que posee el enemigo es el de sus blocaus y de las vías férreas; no dominan en el campo más que hasta donde alcanzan sus cañones y casi á diario libramos verdaderas batallas. Nada tenemos ya que perder, como no sea nuestra existencia nacional y para conservar

tan preciado bien estamos prontos á dar nuestra sangre hasta el último hombre...»

Smutz hace un relato del peligroso y triunfal «raid» de los boers en la colonia del Cabo, expresándose al terminar en la forma siguiente: «El espíritu de mis Berghers es excelente; por más que en esta expedición hayan sufrido más que cualquiera otra tropa, confían en lo porvenir, convencidos como lo están de que, por grande que sea, no hay dificultad resultante de la superioridad del enemigo, que pueda impedirles continuar la lucha hasta que el derecho venza á la fuerza... La situación general en la colonia del Cabo es sumamente favorable.

BOCETO DE DRAMA

Se moría su padre y se quedaba sola y pobre en el mundo.

—¡Ay!—exclamó con íntima congoja—
¡Qué horizontes los míos más oscuros!
¡Qué mano amiga alumbrará la senda por donde tome á la ventura rumbo!
—Esta, que es tuya y para tí tan solo, del ciego amor que te profeso á impulsos, en los fieros combates de la vida será firme sostén y férreo escudo.
¡Ante la abierta tumba de tu padre por la salud del mío te lo juro!
—¡Oh, placer inefable! Coinciden tu amor y el mío y en abrazo mutuo se funden para siempre. ¡Qué momento de goce, al par de mi dolor, más puro! Al fin puedo decirte:
¡mi corazón es tuyo!

Él era un estudiante listo, pero haragán como ninguno, y al verse, con motivo de esa escena, ante el dilema, inexcusable y duro, de estudiar ó perder honor y novia, dijo resultantemente:—¡Pues... estudio! Fuése el hombre á Madrid, y estimulado su carácter tozudo por el bello ideal que perseguía, estudió de tal modo, que en un curso ganó las tres ó cuatro asignaturas que perdió anteriormente en más de uno y le faltaban para hacerse médico, título honroso que además obtuvo con brillantez de resonancia inmensa y por su esfuerzo único, é imaginóse, loco, de la felicidad dueño absoluto.

Cerca ya de su aldea, á la luz indecisa del crepúsculo vespertino de un día sofocante del ignescente Julio, marchaba á paso lento sobre gallardo bruto, modelo sin igual de potros béticos, sumido en mil profundos pensamientos el nuevo licenciado, por el ancho juncal de los Perjuros. Parecía que hablaba y á sí mismo decía:—No dudo que en su hogar la sorprenda dedicada de mi recuerdo al amoroso culto y mi presencia inesperada un grito arranca de su pecho, que es preludio de la explosión de afectos que me guarda en infinito cúmulo. Luego, pasada la efusión primera, de que ya me parece que disfruto, sacaré los papeles que acreditan mis triunfos y la diré con el solemne acento y el natural orgullo de un hombre serio y digno:
—¡Esa es mi obra! —¡Así es como yo cumplo!
Hala, caballo mío; vuela, vuela; con ella, con mi amor, llévame al punto.
¡Más que veo, del valle en el fondo ya vago y semioscuro?
¡Ella con Hildebrón, el viejo amigo á quien su guarda confió el difunto!
Vuela, caballo, vuela, que ya toco la gloria que febril anhelo y busco.

—Mi amor, mi vida, objeto de las ansias de mi alma ingente que tu imagen puso sobre todo lo humano y lo divino, y en holocausto suyo sacrificó sus sentimientos todos, ven á mis brazos, ven... ¡Pero... me ofusco, ó es que realmente me rehuyes?... ¡Habla, que en mi cerebro estallan en tumulto las lúgubres ideas, precursoras del dolor y las lágrimas y el luto,

y siento á la hecatombe
 crispas mis nervios y apretar mis músculos!...
 Déjame ver, al rayo de la luna
 que ahora alumbra, tu rostro... ¡Rostro inmundo!
 En él llevas impresa la inequívoca
 huella del deshonor, gusano impuro.
 Tú sola *alumbrarás* en breve plazo
 la obscura senda de tu infame rumbo!
 —Ella es mi prometida, y con tu sangre
 lavar quiero ahora mismo tus insultos.
 —A tí, de un solo golpe,
 así, viejo asqueroso te trituro.
 Y á tí, indecente meretriz, te ahogo.
 —¡Oh! No me mates, no.

—No, de tí huyo

como del más horrible de los monstruos.
 ¡No te ahogo!... ¡Te escupo!

F. Alvarez Uceda.

LA PLAGA DE LANGOSTA

Bien enterados de la marcha de la campaña, podemos asegurar que aunque en algunos puntos de la provincia existen cordones del mosquito en bastante intensidad, como son los pueblos del partido de Quintanar, algunos de Puente del Arzobispo y la jurisdicción de la capital, la plaga no reviste en realidad caracteres alarmantes en la provincia. Causará como es natural algunos destrozos en los sembrados, pero si la invasión de Ciudad Real y Cáceres no viene á la provincia cuando el insecto vuela, quedará limitado el daño á reducido número de propietarios.

La aovación fué grande; pero la campaña de invierno y la que está haciendo el servicio agronómico es dura, y á esto se deben resultados tan satisfactorios.

* *

Ayer, acompañado del señor Gobernador, los ingenieros agrónomos Sres. Sandoval y Moreno, el ayudante Sr. Garcés y otras personas, estuvo en el termino de Yepes el Médico de Bargas, D. Miguel María Delgado para ensayar el *Empusa Americano* contra la langosta, que según el Laboratorio de Boston hace contraer nna enfermedad en los insectos, que se propaga por contagio á los demás sin inoculación directa.

En tienda de campaña, y junto al cordón en donde se empezaron los ensayos, han quedado el señor Delgado y el ingeniero Sr. Sandoval para conocer los resultados del procedimiento ensayado.

Y VA DE CUENTO...

Se casaron Jacinto y Rosalía
 el primero de mes;
 estamos á catorce y todavía
 la causa de que riñan noche y día
 nadie sabe cuál es.

Lo cierto es que no cesan las quimeras,
 las voces á granel,
 los disgustos, los gritos, las carreras...
 ¡Eso es una sección de *peloterías*
 más que luna de miel!

Pero cuando mayor fomento toman
 las broncas, á mi ver,
 es en la mesa... Un día se desloman.
 ¡Por que yo estoy teniendo que *se coman*
 cuando van á *comer!*

Anoche se formó tal tremolina,
 que Jacinto agarró
 los dos platos y á poco la asesina,
 y recogiendo más de la cocina
 también se los tiró.

—«¿Es esta la palabra que me diste
 cuando te conocí?
 —decía Rosalía—¿No dijiste
 que me ibas á adorar y prometiste
 mirarte siempre en mí?»

Y pensando Jacinto unos instantes
 lo que iba á contestar,
 habló diciendo: «Exijo que te aguantas:
 Dije que iba á *dorarte*, pero antes
 ¡te voy á *platear!*»

Arturo Garcés.



Guía Funicular.

Hemos recibido un ejemplar de esta obra, publicada en Madrid; es un trabajo completísimo y muy práctico.

Contiene en planos separados todas las líneas de tranvías de la corte, apreciándose con claridad sus recorridos, las calles de tránsito y sus afluentes, edificios públicos, oficinas, teatros, monumentos y cuanto pueda interesar al forastero; los trayectos, sus precios y las distancias de aquéllos.

Pero lo que constituye una verdadera novedad y hace más recomendable la *Guía Funicular*, es el *cañejero* de Madrid, pues los publicados hasta hoy no reportaban ninguna utilidad, ni resolvían duda alguna al forastero por no partir de un factor conocido, dificultad que ha vencido el autor de esta *Guía* con la base de los tranvías, haciendo infinitas anotaciones de los que conducen á todas las calles de Madrid.

En resumen: es un librito indispensable para el que piense trasladarse á la corte á presenciar los festejos de Mayo.

El precio está en razón inversa de su utilidad, pues sólo cuesta 20 céntimos.

* *

El Consultor Ferroviario.

El interventor del Estado en Ferrocarriles D. Jesús Jiménez, ha tenido la bondad de remitir á esta Redacción dos ejemplares de su obra, cuyo título encabeza estas líneas, y de la cual nos ocuparemos en otro número con el detenimiento que merece el asunto.

* *

Guía de la Coronación.

La prensa de Madrid está haciendo grandes elogios de la obra cuyo título encabeza estas líneas. Es una obra de gran interés y utilidad, pues en sus trescientas páginas se encierran multitud de datos, descripciones, monografías, consejos, advertencias y cuanto pueda interesar al que visite la corte durante las próximas fiestas.

Además de una bonita portada en colores, lleva un magnífico retrato del rey, muchos fotograbados con vistas de Madrid y un plano del mismo.

Con cada ejemplar regalan los editores de la *Guía* cinco tarjetas postales en fototipia, de Hanser y Menet, y bonos para ferrocarril, teatros, comercios, etcétera.

Los autores, distinguidos periodistas madrileños y amigos nuestros, nos han concedido un beneficio á favor de nuestros lectores que consiste en una rebaja de un 25 por 100, haciendo el pedido al administrador, León, 24, 2.º Madrid, acompañando el talón de nuestro anuncio de 4.ª plana y una peseta 50 céntimos en libranza de fácil cobro (el precio del libro es de 2 pesetas) más un sello de 25 céntimos si desean recibirlo certificado.

Podemos asegurar que es obra de utilidad y recomendamos su adquisición.



De nuestro colega *El Nacional* de Madrid del día 4 de este mes, recortamos el siguiente suelto:

«El distinguido *amateur* de la fotografía, querido amigo nuestro y director de *La Campana Gordá* de Toledo, D. Constantino Garcés, ha publicado las series A y B de una colección de tarjetas postales, cuyos asuntos se refieren exclusivamente á la vida militar del alumno de la Academia de Infantería.

Las fotografías, que son excelentes, han sido tomadas en dicho centro y en el campamento de prácticas de los Alijares.»

Gracias por las frases que, aunque inmerecidas, son por demás laudatorias al director de este semanario.

* *

En *El Imparcial* de anteayer leemos que ha sido destinado á prestar sus servicios en el cuarto militar de S. M. el rey D. Alfonso XIII, el dignísimo teniente coronel jefe de estudios de la Academia de Infantería Sr. Fernández Blanco.

Nuestra más cordial enhorabuena al amigo cariñoso, por la distinción de que ha sido objeto.

* *

Se cree que las representaciones extranjeras que vengan para las fiestas de Mayo gastarán por lo menos en España un término medio de 50 á 100.000 francos cada una, entre los gastos oficiales y los particulares. Esto hace ya por sí sólo de uno y medio á tres millones de francos.

* *

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la *reputada* firma de los señores *Valentin & Cia.*, Banqueros y Expendeduría general de lotería en *Hamburgo*, tocante á la lotería de Hamburgo, y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. *Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.*

* *

Por falta de espacio dejamos de ocuparnos en el número anterior de los exámenes que han tenido lugar el día 30 de Abril último en la Escuela Católica de obreros, establecida en el Colegio de Infantes de esta ciudad. El acto fué muy solemne y los respetables é ilustrados señores del patronato que constituyeron el tribunal quedaron muy complacidos de la esmerada educación que se había dado en este centro durante el curso de 1901 á 1902.

Reciban su dignísimo director D. Bernabé Fernández y el personal que le ha auxiliado en las penosas tareas, entre los que se hallan el celosísimo é ilustrado sacerdote D. Pablo García Nielfa y don Miguel Escobar, el testimonio de nuestra más distinguida consideración y el aplauso sincero que merece su honrado y perseverante amor á la enseñanza.

* *

Tenemos noticia que el indulto que se esperaba con motivo de la coronación del Rey no se dictará hasta el día primero del próximo mes de Junio, sin duda para evitar que se aglomeren en la corte la infinidad de «ratas» que con los beneficios del mismo han de dejar las prisiones.

Creemos muy acertada esta medida por lo benéfica, pues si bien es cierto que con ella se ha de retener en las cárceles á infinidad de desgraciados, también no lo es menos que dicho retraso será causa de que el indulto comprenda á algunos que por el retraso de los procedimientos que se les sigue se veían privados de tal gracia.

* *

La *Gaceta* publicó anteayer una Real orden del Ministerio de Instrucción pública, disponiendo que la calificación de sobresaliente da derecho á la matrícula de honor en una asignatura del curso inmediato siguiente sin limitación alguna, pudiendo hacerse efectiva, tanto en la enseñanza oficial como en la no oficial, y para todos los distintos grados y facultades de la enseñanza.

* *

Desde anteayer salen los trenes, que de esta población van á la corte, repletos completamente de viajeros que se disponen á pasar en Madrid las fiestas de la coronación de su majestad el rey.

* *

Por Real orden del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes se ha resuelto que dentro del curso actual, pueden terminar sus estudios y obtener los títulos de perito y profesor mercantil con arreglo al plan de 1887, los alumnos que hayan verificado el examen de ingreso en las escuelas de Comercio, en cursos anteriores al de 1900 á 1901, así como disponiendo que los títulos de perito mecánico, electricista y aparejador expedidos en la de Artes é Industrias de Madrid con arreglo al plan de estudios de 20 de Agosto de 1895, tengan la misma validez que los certificados ó títulos de igual clase que se expidan con arreglo al plan de 17 de Agosto de 1901.

* *

Como verán nuestros suscriptores, en nuestro número de hoy y en su primera plana, publicamos un retrato del rey, tirado á tres tintas por el procedimiento del fotograbado tricolor, siendo los primeros que hemos acometido tan ardua empresa del periodismo en obsequio á quienes nos honran sosteniendo la publicación de este semanario.

Caro y engorroso es el procedimiento, pero siempre que las molestias y trabajo redunden en bien del suscriptor, las acometemos gustosos.

El número todo se ha tirado en nuestra imprenta, y al hacerlo público en obsequio del dueño de ella, Sr. Menor, séanos permitido dar las gracias á sus operarios por las molestias que les hemos dado.

* *

La Dirección general de la Deuda pública, ha acordado que se prorrogue hasta fin del mes actual el plazo señalado para la presentación en las oficinas provinciales de Hacienda de los títulos de la deuda perpetua del 4 por 100 interior con el fin de que sean canjeados por los de la emisión de 31 de Julio.

Toledo—Imprenta y Librería de Menor

CONSUMIDORES

En la carnicería y fábrica de salazón de D. Mateo López, establecida en las Cuatro Calles, se sigue vendiendo el tocino al precio de DOS pesetas el kilo y llevando más de tres á UNA peseta noventa céntimos, á pesar de la subida de precios en otros establecimientos análogos.

Hay gran surtido de jamones gallegos y de la tierra, así como chorizos y salchichón.

GRAN HOTEL DEL LINO

SANTA JUSTA, 15.

TELEFONO 259.

RESTAURANT

Almuerzo 3 pesetas.

Comida 3,50 pesetas.

SERVICIO A LA CARTA

Banquetes y lunks á precios convencionales.

Comedor reservado para familias, sin aumento de precios.

RED TELEFONICA DE TOLEDO

En el sorteo de la Lotería Nacional del 21 y 30 de Abril último, los premios mayores correspondieron á los números 20.795 y 4.377 y el regalo que hace á esta Red á los abonados Excmo. Sr. Conde del Asalto y Sra. Viuda de G.^a Frutos, que entre otros tienen adjudicado los números 795 y 377, que coinciden con las últimas cifras de los premios mayores y han elegido respectivamente

Un reloj despertador y seis cuchillos niquelados

anunciados por la Empresa en los establecimientos de D. Eduardo Alvarez, Comercio, 25, teléfono 333 y de Hijo de D. Mariano Alvarez, Cuatro Calles, 2, teléfono 330.

¡A beber vino!

no componentes químicos cargados de alcohol industrial, que enferman el hígado, estropean el estómago y trastornan el cerebro.

VINO DE NOBLEJAS

blanco ó tinto, que á 7 y 8 pesetas arroba se sirve á domicilio en

LO INMEJORABLE

16, JARDINES, 16—TELÉFONO 162

Tendréis salud, tendréis alegría y tendréis dinero, porque lo que gastéis en vino lo ahorraréis en medicamentos

Llevad los vinos que consumais al Laboratorio y, comparándolos con el análisis de los nuestros, os convenceréis.

Nada de sales de plomo, cobre ó potasa, ni fude sinas que contienen arsénico.

VINO PURO 6 extracto de uva seleccionados de las grandes bodegas de D. Quintín Escobar, de Noblejas, ó de los inmensos almacenes de Goytia Hermanos de Jerez de la Frontera.

Botella.
—
Ptas. Cts.

VINOS ESPECIALES DE NOBLEJAS

Ajerezado.....	1
Gloria, para consagrar.....	1 50
Electra, para enfermos.....	2 50
Gotas alpinas, para bodas.....	3
VINOS DE JEREZ	
Añejo.....	4
Soleras Pedro Ximénez.....	5
Criaderas moscatel.....	6
Pedro Alcántara, 1820.....	25
Manzanilla fina.....	2
Idem olorosa.....	2 50
Idem superior.....	4
Amontillado criaderas.....	3
Idem FÍGARO incomparable.....	3 50
Idem Solera.....	4
Idem Quijote.....	4 60
Idem Néctar.....	10

Cognac legítimo de uva, desde 5 á 25 pesetas botella.

Aguardientes destilados con aparatos modernos y vinagres de yema, desde 4 á 40 pesetas arroba.

Géneros higiénicos, géneros para la salud del consumidor.

Probados una vez y os convenceréis, y cuando os ofrezcan vinos baratos no olvidéis que lo barato es caro.

¡No más canas!

Su autor devuelve el dinero si no da buen resultado. — Tintura progresiva ó instantánea *Agua la Primavera*, de A Prim.—El mejor tinte conocido hasta el día, devolviendo al cabello ó barba su primitivo color, castaño, obscuro ó negro, demostrándolo la gran aceptación que tiene en España y el extranjero, por lo que su autor garantiza su buen resultado. Único punto de venta al por menor en Toledo en la Droguería y Perfumería de la Viuda de Garcia Frutos, Comercio, núm. 32, y al por mayor A. Prim, Paseo de Colón, número 6, principal, Cabañal, Valencia.

GRAN HOTEL IMPERIAL Y RESTAURANT DE

Guillermo Lopez
7, CUESTA DEL ALCAZAR, 7
TOLEDO

Se sirven banquetes, bodas y bautizos á precios convencionales.

Esmerado servicio á la carta.

CHOCOLATES Y CAFÉS

DE LA

COMPAÑIA COLONIAL

TAPIOCA Y TES

TREINTA Y SIETE RECOMPENSAS INDUSTRIALES

DEPÓSITO CENTRAL:
MAYOR, 18 Y 20, MADRID

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL
COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS



Domicilio social: Calle de Olózaga, núm 1.
Paseo de Recoletos (Madrid)

GARANTÍAS

Capital social efectivo. Posetas. 12.000.000
Primas y reservas 44.028.645

TOTAL. 56.028.645

¡Treinta y tres años de existencia!

Seguros contra incendios.—Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.—El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864 de su fundación, la suma de 64.650 087 pesetas con 42 céntimos.

Seguros sobre la vida.—En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

Representantes en esta provincia: Señora viuda de F. Amusco e hijo, plaza de San Justo, núm. 10. Agente D. Florencio Camuñas Leria, plaza de la Magdalena, núm. 12.

Invitación para participar á la próxima GRAN LOTERÍA DE DINERO

500 000
MARCO—
ó aproximadamente
PESETAS 850.000

como premio mayor puede ganarse en caso más feliz en la nueva Gran Lotería de Dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:	
1 Premio á Marco	300000
1 Premio á M.	200000
1 Premio á M.	100000
1 Premio á M.	75000
2 Premios á M.	70000
1 Premio á M.	65000
1 Premio á M.	60000
1 Premio á M.	55000
2 Premios á M.	50000
1 Premio á M.	40000
1 Premio á M.	30000
1 Premio á M.	20000
16 Premios á M.	10000
56 Premios á M.	5000
102 Premios á M.	3000
156 Premios á M.	2000
4 Premios á M.	1500
612 Premios á M.	1000
1030 Premios á M.	300
36053 Premios á M.	169
20968 Premios á M.	250, 200
150, 148, 145, 100, 78, 45, 21.	

La lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 118.000 billetes, de los cuales 59.010 deben obtener premios con toda seguridad. Todo el capital incluso 58.990 billetes gratuitos importa

MARCOS 11,618,400

ó sean aproximadamente
PESETAS 20,000,000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59.010 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de marcos 50.000, de la segunda 55.000, asciende en la tercera á 60.000, en la cuarta á 65.000, en la quinta á 70.000, en la sexta á 75.000, y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500.000, especialmente 300.000, 200.000 marcos, etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo remitiéndonoslos por Valores declarados, ó en libranzas de Giro Mutuos sobre Madrid, ó Barcelona, extendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: pesetas 10.

1 Billete original, medio: pesetas 5.

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan provistos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo, y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

25 DE MAYO DE 1902

VALENTIN Y C.^{IA}
HAMBURGO

ALEMANIA

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.